
医療・福祉 編

導入事例集
トヨクモのkintone連携サービス



CA
SE

 �
� 

  Y
ok

oh
am

a 
M

ed
ic

al
 A

ss
oc

ia
tio

n
PAGE    �� �

横浜市医師会様
CASE

��

コロナワクチン接種管理システムを、たった�か月で構築から運用まで実現した活用法とは

予防接種事業、健診事業、広報事業、地域
医療連携センター事業、医療機関連携推進
事業、救急医療事業、介護保険事業など

●  業務内容

●  この記事で使われているトヨクモ製品
フォームブリッジ、プリントクリエイター、
kViewer、kMailer

横浜市医師会

導入
背景

ワクチン接種業務のために多数の医師や看護師を編成する
システムを構築したい

新型コロナワクチン集団接種会場に従事する医師

・看護師の派遣調整を行政から受託するためのシ

ステム構築を検討していました。当初は外注で対

応しようとしたところ、見積金額が � 億円を超えて

しまいました。コスト面から外注することは断念し

自分たちで対応することを検討しました。その結果

、数か月前に一度導入を検討していた kintone ア

プリが使えるのではないかと思い、kintone を使っ

てのシステム構築を決意したのです。

実は当初は国が活用しているワクチン接種の契約

管理システムの利用を検討していましたが、初期ト

ラブルが多いことが問題としてあがっていました。

そこで、医師会の他のシステムを手掛けているベ

ンダーに相談したところ、「kintone」の基盤はし

っかりしていると説明されたので、「kintone」を選

一般社団法人 横浜市医師会 総務課企画調整室 斎藤健氏。 

ワクチンの集団接種に関するアプリ群を短期間で内製化導入
効果



PAGE    �� �
CA

SE
 �

� 
  Y

ok
oh

am
a 

M
ed

ic
al

 A
ss

oc
ia

tio
n

ぶことにしました。すぐに無料お試しを活用して、

アプリを使用を開始したところ、使いやすさと手ご

たえを感じ、� 週間程度で基本的な運用を開始す

最初のアプリ構成は非常にシンプルなものでした。

例えば、フォームブリッジを活用した看護師登録フ

ォームでは、まず医療機関を選択し、名前や生年

月日、看護師免許証などの情報を入力してもらい

ます。登録してもらった看護師に対しては、出動日

の前に、確認メールを一通ずつ送っていました。し

かし、最終的に月に �� か所以上でワクチン接種を

開催することとなり、月に編成する医師の枠は、

多い月で �,��� 以上、看護師に至っては �,��� 以

上にもなったのです。このままだと業務がパンクす

ることが見えていたので、看護師登録アプリの内

容を kViewer の My ページで参照できるようにし

ました。そして、登録者に対しては、kMailer で一

気に確認メールを送信するようにしました。その結

果として、自動で人員を補充するシステムを作り上

げることに成功しました。

るところまで漕ぎつけることができました。通常業

務をこなす傍らで、ワクチン接種に間に合うように、

計画管理システムを構築しました。

導入
効果

ワクチン接種の規模が大きくなってもフォームブリッジ、
kViewer、kMailerで対応

看護師自身の登録情報の編集、
出勤予定表の出力が可能となっています。
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また同社の kintone およびトヨクモ製品の活用は

ワクチン接種だけに留まりません。現在ではさま

ざまな課題をこれらの製品を活用して解決していま

す。例えば、当医師会には多くの会議室があるの

ですが、来訪者がどの会議室に行けばよいか分か

らず迷ってしまう、という課題がありました。

kintone とトヨクモ製品を活用できる業務はま

だまだあります。今課題となっているのが、大

規模災害が発生したときの情報収集です。

kintone とトヨクモ製品を活用することで、災

害時に各医療機関がきちんと動けている状況な

のかを把握できるようにしたいです。

kViewer を活用することで会議室の情報を表示す

ることに成功しました。来訪者からも、わかりやす

いと評判を得ているとのことです。現在では若い職

員たちから柔軟なアイディアが次々に出てきて、業

務改善に繋げています。

導入
効果 kintoneとトヨクモ製品を組み合わせて様々な業務課題を解決

ご担当者さまのコメント
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公益社団法人神奈川県社会福祉士会様
CASE

��

煩雑だったパスワード管理を廃止、kintoneとメール認証で年間����通の郵送物を削減

成年後見権利擁護事業、
福祉サービス第三者評価事業、
社会福祉士実習指導者養成研修事業、等

●  業務内容

●  この記事で使われているトヨクモ製品
フォームブリッジ、プリントクリエイター、
kViewer、kMailer

公益社団法人神奈川県社会福祉士会

導入
背景

煩雑だったパスワード管理を廃止して年間����通の
郵送物を削減した

私たちは、神奈川県内に在住・在勤する社会福祉

士を対象にした任意加入の職能団体です。����

年現在では、約 �,��� 名の会員が登録しています。

今まで会員名簿は、FileMaker というデータベー

ス管理ソフトを使用して管理を行っていました。し

かし Windows� のサポート終了に伴い

Windows�� への移行が必須となったため、

FileMaker のサポートが対象外となってしまった状

況です。そこで FileMaker に変わる管理方法がな

いかを模索した結果、kintone とトヨクモ製品に

行き着きました。���� 年 � 月に kintone を導入し

ています。

以前は会員の入会申し込みや報告書提出など、す

べて紙を使って事務手続きが行われていました。

そこでトヨクモ製品のフォームブリッジと kViewer

に着目しました。kViewer のマイページ機能を活

用することでリアルタイムに会員情報を把握でき、

資料を可能な限り書類を電子化することが可能に

なりました。

導入
効果

kintone契約数は��ライセンス。
フォームブリッジ導入でkintoneのデータ登録が���名に拡張

公益社団法人神奈川県社会福祉士会　事務局　一色 茂雄様
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会員の中では約 ��� 名が「成年後見人等候補者」

として登録されているため、年 � 回の活動報告が

義務付けられています。以前は紙ベースで報告書

を郵送、届いた報告書をチェック担当者へ再度郵

送して内容確認をしており、時間と工数がかかって

いました。しかしトヨクモ製品の kViewer を導入

した結果、インターネット上で報告書の提出ができ

るようになりました。そのためチェック担当者は、

インターネット上の報告書を確認したり、直接提出

導入したシステムに会員がログインするためには、

ID とパスワードが必要です。以前は、それらを発

行したり管理したりするために時間がかかっていま

した。また ID やパスワードを忘れてしまったり、他

のサービスと混在したりする可能性も考えられま

す。そこで Tyokumo kintoneApp 認証を導入し、

パスワードレス認証にすることでこれらの問題を解

決できている状況です。

システム導入後は、報告書の提出やチェック作業

が可視化できるようになりました。具体的には報

告状況を一覧で確認することができたり、提出者

自身が報告書のチェック状況を確認できたりしてい

ます。またシステムの使い方が分からない会員

向けに、操作方法をまとめたマニュアルを公開し

ている状況です。このマニュアルに従って操作を進

めることで、スムーズに作業が完了します。これま

で操作に関する問い合わせは出ていません。

者とやり取りしたりできるようになり、時間と工数

の大幅な削減に成功しました。

導入
効果 Toyokumo kintoneApp認証機能で入力の手間を省略

導入
効果 報告状況を可視化し漏れを防ぐ

会員情報を管理している名簿管理アプリ
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今後は報告書の提出のみに限らず、成年後見人

の業務に関しても kintone とトヨクモ製品でシ

ステム化していく予定です。kViewer や

Toyokumo kintoneApp 認証を使うことで、成

年後見人とのマッチングや会員名簿の管理など、

多方面での業務効率化が可能になると期待して

います。

ご担当者さまのコメント


